

## «QAG - Elisabeth Doineau : Substances toxiques retrouvées dans les couches pour bébés, une question de santé publique»

26/01/2017

Mardi dernier, une enquête du magazine « 60 millions de consommateurs » révélait les résultats de leur investigation sur la composition des couches pour bébés. Les résultats sont surprenants et inquiétants. Sur une douzaine de grandes marques testées, seules deux ne contiennent aucune des molécules suspectées ou avérées.

Le plus incroyable réside dans le fait que les couches dites « écologiques », donc que l'on pourrait imaginer plus naturelles, contiennent pour certaines, des résidus toxiques.

Quelles sont ces substances retrouvées, certes de manière résiduelles, mais qui sont néanmoins indésirables pour un produit en contact direct avec la peau fragile des bébés ?

Des pesticides, tout d'abord, dont le glyphosate : principe actif du Roundup, herbicide retrouvé dans une des marques écologiques. Des dioxines, comme les furanes, polluants de l'environnement, pour une marque. Des composés organiques volatils, dans 9 des produits sur 12. Un hydrocarbure aromatique polycyclique, un polluant industriel, pour une seule marque.

Avouez qu'il y a de quoi avoir peur!

Heureusement, l'article nous précise que les doses relevées sont infimes! Cela nous rassure-t'il pour autant ?

Depuis mercredi, Madame Ségolène Royal, ministre de l'environnement, a saisi l'ANSES afin de procéder à une analyse des risques. Cette contre-expertise permettra, je l'espère, d'apporter toutes les précisions nécessaires.

Mais, nous devons aller plus loin, nos concitoyens sont en droit de connaître la composition des produits qu'ils achètent. La transparence, obligatoire sur ce type de produit, doit nous amener à une totale traçabilité par un étiquetage précis.

Par ailleurs, une réglementation doit être élaborée, avec des seuils prenant en compte la durée d'exposition. Enfin, il est urgent de faire appliquer, aux fabricants, un cahier des charges respectueux de l'environnement, certes, mais surtout de la santé de nos enfants!

Contact presse : Frédérique HENRY / Camille LOUIS  
01 42 34 21 18 / 01 42 34 30 58 - communication@uc.senat.fr  
Internet : [www.udi-uc-senat.fr](http://www.udi-uc-senat.fr)  
Twitter : [@UC\\_Senat](https://twitter.com/UC_Senat)  
Facebook : [SenateursUDIUC](https://www.facebook.com/SenateursUDIUC)